



Industria de hidrocarburos en riesgo: Moody's

La transición energética pone en riesgo a la industria de los hidrocarburos en el mediano plazo, según reporta Moody's.

La empresa de análisis financiero **Moody's** afirma que, derivado de las tendencias globales en energías limpias, las instituciones bancarias en el mundo están reduciendo los créditos para las compañías **petroleras**.

De acuerdo con un reciente reporte de la calificadora, la reducción del acceso al financiamiento para las empresas petroleras y de gas se tornará cada vez más escasa; puesto que la **transición energética** reducirá la demanda de estos energéticos en el largo plazo.

A esto se le suma la disminución del interés por parte de empresas aseguradoras en intervenir en el sector de los combustibles fósiles. A este respecto, muchas aseguradoras, incluidas algunas de las más grandes del mundo, ya han hecho declaraciones públicas sobre la reducción de su participación en este mercado, como Munich Re y Zurich Insurance.

En el pasado, varias empresas aseguradoras han estado limitando su participación en la industria del carbón; sin embargo, hoy también comienzan a retirarse de la producción de esquisto bituminoso. Al tiempo que, otras firmas se abstienen de asegurar la exploración de petróleo y gas en distintas regiones del mundo.

Rumbo a la transición energética

Por si fuera poco, también se contempla que, en el corto y mediano plazo, serán las compañías de petróleo y gas las que enfrentarán una serie de litigios; esto por la falta de regulación del sector por parte de los gobiernos. En varios países las políticas ambientales no son prioridad, lo que dará entrada a acciones legales civiles y litigios de interés público, especialmente en las naciones petroleras. Moody's anticipa un aumento notable de los litigios contra la industria del petróleo y el gas en los próximos años.

Finalmente, la investigación de la calificadora crediticia arrojó un mayor interés de la población más joven sobre el cambio climático. Este tema es ahora es prioritario para los millennials (personas nacidas entre 1981-96) y la Generación Z (aproximadamente 1997-2012); cuyos intereses se perfilan al cuidado del medio ambiente y al consumo de energías limpias. La situación sin duda mermará la demanda por los combustibles fósiles en el futuro cercano.

Moody's señala que las empresas de combustibles fósiles deben adecuar las inversiones para ajustar sus negocios a la transición energética. El sector de gas natural, fuera de Estados Unidos, no contribuye tanto como el petróleo al flujo de dinero en la actualidad; hoy el gas es menos rentable que el petróleo. Sin embargo, la alta producción de gas será más favorable a largo plazo, pues su demanda aumentará considerablemente.

Por tanto, las empresas de petróleo y gas podrán salir avante si modifican su modelo de negocio, con una visión enfocada en los intereses de la población joven; de acuerdo a Naciones Unidas, el 60% de la población mundial actual no pasa de los 40 años.

De hecho, algunas empresas petroleras ya han iniciado la inclusión de energías limpias a sus operaciones; con inversiones en proyectos de parques eólicos y solares en distintas regiones del mundo.